

Hacia una recuperación partidaria.

Este documento tiene por objeto expresar la profunda inquietud que se vive en las bases socialistas frente al presente del país y del Partido. Un examen honesto de la situación de este último revela un momento preocupante que se refleja en un grave desconcierto acerca de las posiciones de nuestra organización en la escena política nacional. Las bases constatan con desaliento que ella carece de presencia efectiva como tal, aparte de la que puedan tener sus líderes que esta entregada en situaciones coyunturales y/al ejercicio de un papel puramente reactivo frente a planteamientos y determinaciones tomados por otros partidos o agrupaciones. Obedece asimismo a una inquietud muy legitima que se origina en el retiro de importantes grupos de militantes, en la alta probabilidad de que esta anomalía se repita en el futuro y en la carencia total de entusiasmo y participación por parte de un número creciente de militantes y simpatizantes. Se estima , por lo demás, que esta alarmante circunstancia no es el resultado del último Pleno Nacional sino que ella responde a una reacción natural frente a la falta de una política coherente por parte de la dirección central.

1. Diagnóstico básico de la situación del país. Los hechos han demostrado la corrección de los planteamientos consistentes del partido frente frente a la situación naciona. En efecto, hemos insistido en que la falta de una parixián oposición homogénea, a través de un frente político efectivo, conduciría a un afianzamiento de las posiciones de la dictadura.

Estamos hoy frente a la última de las encrucijadas sin haber logrado consolidar una respuesta firme y exitosa. El régimen dictatorial de Pinochet se plantea como una realidad sin tener frente a él una alternativa válida.

La respuesta que hemos planteadox cemo válida sigue siéndolo. El problema es cómo lograrla. Insistimo en que si bien es cierto que la solución de la constitución del Frente de Izquierda no sirve a estos propósitos, tampoco es respuesta eficaz la inserción de los socialistas en el centro político del país. Ha surgido, entonces, la opción del camino socialista autónomo con la cual se concuerda pero que exige fuerza, claridad, definición y perseverancia lo que aparece patéticamente ausente en este momento histórico. Esto es mas grave aún si se tiene en cuenta que, ante el desconcierto reinante, surgen de nuevo voces en el sentido de reincorporarnos a la Alianza Democrática algunas de las cuales provienen de quienes determinaron cerrectamente un dia que retirarse de aquella estructura era una medida correcta.

Qué se propone.

l.Perseverar en la linea de la conclusión de acuerdos políticos no excluyentes.

2. Discutir un proyecto de <u>Democracia y Cambio</u> lo que elimina de plano la idea de trabajar en la constitución de un proyecto de pentapartido o en una xxix coalición exclusiva solo con la Democracia Cristiana.

3.Descartar la idea de la designación de un candi-

dato lo que se percibe como un factor adicional de atomización de la oposición al no existir un sistema fidedigno de elecciones libres. Es obvio que esto fact fractura antes que une a la oposición.

4. Convertir el tema de las elecciones libres en el centro de la actuación práctica del Partido porque es en ese espacio de donde puede darse el acuerdo mas amplio y mas posible.

5. Buscar en este espacio una expresión propia y definida para lo que deberá privilegiarse un organismo distinto del COPEL, el que gira en torno a una personalidad ademas de ser estrecho. Privilegiar, en consecuencia, el Comité de Izquierda por las Elecciones Libres.

6.Lograr el entendimiento con el centro a través del Comité de Izquierda por las Elecciones Libres pues este es un espacio adecuado para una inserción sin condiciones de subordinación.

7. Imponer la salida política. El Comité de Izquierda por las Elecciones Libres es el ámbito natural para todos aquellos que en la izquierda estan por uma salida en el campo de lo político y no dentro de la lógica de la guerra. Conminar expresamente a definirse a los sectores que dentro de la izquierda estan por la inscripción electoral y a expresarse en este Comité a la vez que exigir del Partido Comunüsta el asumir su responsabilidad frente a la historia o las consecuencias de su desastrosa política. Es la salida política la que entierra a Pinochet y es claro que asi lo aprecia a juzgar por sus planteamientos en las giras que realiza. El quiere ahora reglamentar el artículo 8º de la Constitución empujando a la oposición fuera de la política a la vez que acrecienta la represión sistemática de poblaciones y dirigentes.

En este sentido, la perseverancia de cierta oposición en un escenario de guerra, es fundamental al diseño del dictador.

8. Enfatizar la idea de que el Partido Socialista no logra su identidad solo por la negación de otros o la reacción frente a la política de otros y reactualizar su lucha por las propuestas contenidas en los tres Pactos: Constitucional, Por la Justicia Social y Por los derechos humanos. Estos pactos deben ser discutidos y acordados por el conjunto de la oposición sin exclusiones previas y en condiciones igualitarias.

Para enfrentar esta situación el Partido debe mirar a si mismo, detectar sus insuficiencias y resolver las profundas incertidumbres e indefiniciones por las que atraviesa.

2. Renovación y Partido.

El Rarrida Socialismo necesita de una Partido acorde con los principios de la renovación. No basta para esto una retórica renovada que no se traduce en una práctica efectiva y que por el contrario se expresa en una práctica gastada y repudiada por las bases. Las habetados estan expresando com insistencia su rarrada desaliento frente a un setilo de hacer las cosas que reproduce incorregiblemente los vicios partidarios del pasado. Existe un profundo malestar frente al estilo conspirativo, las ansias indisimuladas de poder, el protagonismo exagerado, el clientelismo partidario y la exclusión sistemática de aquellos

que no son claramente reconocidos como incondicionales.

Socialismo es renovación, adaptación permanente a las nuevas circumstancias y requerimientos, pertenece a la naturaleza misma de nuestro Partido y no es materia de revelación de algunas mentes iluminadas. Lo importante es llevar todo esto a la práctica y antes de que sea demasiado tarde. Exigimos transparencia en los actos partidarios, responsabilidad efectiva frente a los desaciertos, constancia antes que oscilaciones oportunistas.

3. Unidad del Socialismo.

hasta que se logre el fim de la división. La base partidaria no ma participó ni entendió la división y siempre la entendió como un conflicto cupular. La solución democrática, y debemos practicar la democracia interna si queremos lograr la democracia nacional, es la del Congreso de Unidad que hoy aparece inexplicablemente fuera de la agenda. La división sirve a la dictadura, que duda cabe. No habrá oposición poderosa y vigorosa sin un socialismo unificado. No habrá hegemonía socialista de la izquierda sin la unidad. Por supuesto hay enemigos de la unidad y ellos son los que quieren la hegemonía comunista por sobre la unión de los socialistas y los que, por otro lado aspiran claudicantemente al predominio del centro.

El Partido debe llevar la iniciativa unitaria la que aparece en este momento seriamente desafiada por la aparición de actores que como los camaradas Aniceto Rodríguez y Clodomiro Almeyda XEMENEN MAR han ocupado sin contrapeso la escena nacional como voceros únicos y autorizados del socialismo chileno. Nuestros líderes aparecen en esto tambien peligrosamente desdibujados. Cuando hablamos de unidad no estamos refiriéndones exclusivamente a un reencuentro del tronco histórico sino que, por supuesto, estamos pensando en la conjunción de todas las fuerzas socialistas del país.